



ENTREVISTA

Juan Zepeda, senador mexiquense por Movimiento Ciudadano

ESTATUTOS IMPIDEN UNA ALIANZA

POR IRMA ORTIZ

Aún cuando falta un año para que se lleven a cabo las elecciones para la gubernatura mexiquense, los relojes de los partidos se aceleraron luego de que Morena ratificará que su candidata a la gubernatura de la entidad, es por segunda ocasión Delfina Gómez — hoy todavía titular de la SEP—, pero en condiciones muy distintas a las de 2017.

Aunque se barajaba la posibilidad de que la alianza de partidos de oposición nombrara un candidato único, Acción Nacional destapó en un tuit al diputado Enrique Vargas —quien pidió un método claro para que PAN, PRI y PRD definan su candidatura—, mientras que el PRD perfiló a Omar Ortega, también diputado, aunque Jesús Zambrano insiste en la construcción de la alianza estatal de Va por México.

El PRI por su parte, se mantiene fuerte en la entidad y se toma su tiempo mientras de mantienen las opciones de Alejandra del Moral y Ana Lilia Herrera. Sin embargo los analistas destacan que sin una alianza, podría perder la gubernatura.

En Movimiento Ciudadano, su dirigente Dante Delgado ha señalado que no irá en alianza, al tiempo que empieza a crecer la opción como su candidato del senador Juan Zepeda, quien contendiera en las pasadas elecciones y que a pesar de que entró tarde, su candidatura creció y quedó en tercer sitio en los comicios donde triunfó Alfredo del Mazo.

Hoy Juan Zepeda en plática con *Siempre*. Es enfático en señalar que en Movimiento Ciudadano primero es la plataforma y después el candidato.

“Movimiento Ciudadano ahorita no está actuando ni moviéndose al ritmo que acostumbra el presidente, nada más toca el pandero y todos comienzan a moverse a su ritmo. No, nosotros traemos nuestra ruta, primero es el proyecto y después será el candidato. ¿Qué es el proyecto? Son los recorridos por todo el

Estado de México, primero para generar una estructura en cada uno de los municipios que nos permita con mucha organización y determinación de parte de los ciudadanos, participar en un proyecto a partir de la conformación de 125 comisiones operativas municipales”.

Después, apunta “cada una de estas comisiones operativas municipales ya actuando, tienen que recorrer su municipio encontrar personas más personas e influyentes en cada una de sus regiones para entablar relaciones de participación, de colaboración, de convencimiento y a la par nuestras comisiones operativas municipales son las encargadas de empezar a detectar las problemáticas muy particulares de cada uno de sus municipios, eso por un lado, muy cercano a la gente”.

El legislador comentó que se trabaja con especialistas, “estamos trabajando con colectivos, de asociaciones, de organizaciones, especialistas en universidades y una vez que nos retroalimentan de las problemáticas, buscamos alternativas de una forma discreta, eficiente y respetuosa de la legalidad. Estamos conformando el proyecto que en su momento, cuando los tiempos legales lo permitan, primero tener candidato y después presentar y registrar la plataforma político electoral sustentada en estas actividades y que concluirán con la gran propuesta que haga MC a los ciudadanos el próximo año, cuando se presentará al candidato pero más que candidato, es un proyecto que plantee alternativas de resolución los graves problemas que aquejan al Estado de México”.

Planteó “encontramos que los ciudadanos mexiquense claman por seguridad pero también está la preocupación por la economía. El tema económico cuando se generaliza y entra en crisis ofende por igual, pero ofende más a los que menos tienen y el tema económico hoy está a la par del tema de seguridad.



Viene de la
página anterior

¿Usted buscará la designación como candidato? y en caso de ser designado ¿en qué confía para crecer como sucedió en el anterior proceso electoral?

Entiendo la precipitación y prisas de los otros partidos, de los otros candidatos en los otros institutos políticos porque su objetivo es la candidatura. Acabamos de ver el desaseo que tuvo Morena cuando se inscribieron 67 aspirantes, mujeres y hombres y después seleccionaron a 6, luego a 4. Veo lo mismo en los otros partidos.

MC busca ganar la gubernatura y si en algún momento, porque también quiero ser muy claro, decidiera que soy el candidato, porque seguramente habrá otros compañeros y compañeras que quieran salir en su momento, bienvenidos. Si MC elige a alguien más, me voy a sumar pero si fuese yo, te garantizo que voy a ser el próximo gobernador y te voy a decir porque.

Primero, porque hace 5 años, cuando el PRD perdió tiempo valioso que marcaba la ley como el tiempo de las precampañas y mientras Delfina, Josefina y Del Mazo, aprovechaban el tiempo legal, presentándose como posibles candidatos en los tiempos permitidos por la ley de precampaña, el PRD estaba peleándose en lo interno y no teníamos candidato.

A mí, me eligen candidato unas pocas horas antes del registro oficial y en el arrancadero llegue con 3 puntos que marcaban las encuestas; en dos meses logran superar al PAN con una magnífica y extraordinaria candidatura como fue Josefina y remontamos hasta lograr la mejor votación que ha tenido el PRD en su historia a gobernador y con una característica: yendo solos y demostramos que si se pueden lograr resultados.

Si MC decide que soy el candidato, voy a ganar porque ya no

voy a ganar empezando la campaña de manera apresurada. No, se va con un partido que viene limpio, que viene creciendo, como una franca opción hacia los ciudadanos para gobernar. Hay una encuesta, publicada el 25 de julio, en el periódico *El Financiero*; yo creo en la metodología de Alejandro Moreno y en la honestidad de publicar encuestas de esta naturaleza, que no la cucharean y en esa encuesta ya careado contra la misma Delfina, me da de entrada 20 puntos.

Con 20 puntos, saliendo del arrancadero, sin que haya propuestas, sin que todavía haya debates, sin que escuchen los ciudadanos ▶



Continúa en la
siguiente página



Viene de la
página anterior

que proponemos unos y otros, salgo con 20 puntos en el arrancadero.

El próximo año, les voy a ganar porque ellos ya llegaron a su tope, ya se conoce como gobiernan, no han dado resultados y le han fallado al país y al estado de México. La única opción real será Movimiento Ciudadano y si soy nominado, vamos a ganar.

Hace 5 años Delfina fue la candidata y perdió, pero en Morena le van echar toda la carne al asador, aunque ella en su trayectoria como alcaldesa de Texcoco, acusada de retener el 10% del salario de trabajadores y hoy muy difuminada como titular de la SEP, con subejercicios en una secretaría con muchas necesidades. ¿cómo afectan estos antecedentes en el electorado mexiquense?

Mucho, el electorado mexiquense sí evalúa, sí se informa y si toma estos elementos como factores decisivos en la orientación de su voto.

Basta recordar que en 2018, Morena ganó mayoría absoluta en el Congreso y ganó los municipios más importantes del estado y tres años después la gente les retiró la confianza, perdieron la mayoría en la Cámara local y municipios tan importantes como Toluca.

El electorado mexiquense sí se informa, sí pondera su voto y sí considera estas variables. Lo has dicho bien, Delfina ya no es la de hace 5 años, viene una Delfina muy cuestionada, llega con el estigma de ser una delincuente electoral, porque el INE ratificado por el Tribunal, la encontraron culpable cuando fue presidenta municipal de Texcoco con descuentos a una cantidad importante de trabajadores municipales y ese dinero fue a dar a las campañas de Morena y todavía falta que la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales la sancione por ese mismo delito.

Delfina ya no viene con esa aura de honestidad porque fue encontrada culpable aunque no se le determina la sanción y en materia de resultados, está el desastre que hizo al frente de la SEP con un manejo desaseado de los recursos públicos, un subejercicio calculado en 25 mil millones de pesos y con la cancelación de un programa tan noble como la Escuela de Tiempo Completo, que marginó a 3 millones y medio de familias que tuvieron que

buscar otras opciones y eso sin hablar del deterioro en la calidad de vida de los maestros, a los que no les garantizaron mejores condiciones laborales y donde se privilegió nuevamente a los dirigentes sindicales.

Hoy Delfina viene con cuestionamientos, falta de resultados, además de ser una candidata que ya se vio que no es invencible, a la que se le puede ganar, así como a Morena y al presidente..

Y lo que pueda pasar al interior de Morena, muchos no quedaron contentos con esta encuesta..

Falta ver como reaccionan pero incluso aunque cerraran filas, es un proyecto en decadencia donde bastaron 4 años para desilusionar a los mexicanos. Bastaron 4 años para que demostraran que no eran iguales. ¡Que eran peores!.

Basta echar una mirada a esta propuesta del presidente de mediante un acuerdo pasar por encima del Congreso y hacer lo que por mucho tiempo ellos cuestionaron que era militarizar el país y hoy indigna el cinismo que tienen para justificar una aberración de tal magnitud. Insisto, ¡son peores!

¿Difícil un alianza con Va por México? Aunque ya el PAN designó a Enrique Vargas, mientras en el PRI siguen deshojando la margarita.

Hoy subsiste un mandato anterior de MC que nos ordenó la Convención Nacional Democrática, nuestro máximo órgano de decisión que sesionó en 2019 y le ordenó a MC en todos sus órganos de dirección nacional y estatales que en los procesos electorales del 21 al 22 se compitiera solos. Ese mandato subsiste pero en los primeros días de diciembre se va a sesionar, se reunirán nuevamente como cada 3 años en nuestra Convención. Vamos a estar expectantes a ver que dicen los congresistas de si mantenemos nuestra política de alianzas, de ir solos o se modifica.

Te puedo adelantar algo, desafortunadamente esa reunión va a ser hasta el 5 y 6 de diciembre pero los partidos, hay que recordar que los que quieran ir coaligados tienen que firmar un convenio de intención, antes de diciembre. Ahí tenemos ese problema de tipo legal y temporal que nos lo impediría. El tema estatutario, el tema legal la interior de MC, nos lo impide. ✗